
Saldo de empregos cresce 66,5% na região
Estoque do mês de agosto foi de 2.907 vagas, ante as 1.746 do mês de julho, apontam os dados do Caged  PÁGINA 06

PERSEGUIÇÃO TERMINA EM CAPOTAMENTO 
E SUSPEITO DE ROUBOS PRESO EM SUMARÉ 
Honda Fit usado por criminoso estava sendo utilizado em assaltos a residências  PÁGINA 09

CRIME DE RESPONSABILIDADE

Câmara julga denúncia contra 
Edivaldo Brischi nesta sexta-feira

Estado amplia vacinação contra 
Covid para crianças de 3 e 4 anos

A sessão de julgamen-
to da Denúncia 2/2022, 
“instaurada para apurar 
[a] alegação de ocorrên-
cia de infração político-
-administrativa em fa-
ce do prefeito”, Edivaldo 
Brischi (PTB), será rea-
lizada nesta sexta-fei-
ra (30), a partir das 9h, 
no Plenário da Câmara. 
É o que prevê o “Edital 
de Publicação”, assinado 
pelo presidente da Casa, 
vereador Alexandre Pi-
nheiro (PTB), divulgado 
nesta quarta (28). PÁGINA 07
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Anna Camargo, 
90, visita Centro 
de Memória  PG. 04
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O DEPUTADO 
QUE MAIS 
FAZ PELA 
NOSSA 
REGIÃO

O Governo de São 
Paulo vai ampliar a par-
tir desta sexta-feira (30) 
a vacinação de Covid-19 
para todas as crianças 
de 3 e 4 anos de idade no 
Estado. A imunização 
estava restrita apenas 
às crianças com comor-
bidades desta faixa etá-
ria. A ampliação é fruto 
de doação de 2 milhões 
de doses de Coronavac 
por parte do Instituto 
Butantan. As doses fo-
ram recebidas na quar-
ta-feira (28).          PÁGINA 03

A PARTIR DESTA SEXTA

DIVULGAÇÃO

Edivaldo Brischi se defendeu nos autos, negando acusaçõesButantan doou 2 milhões de doses de Coronavac ao Estado



Qua ndo fa lta m 
poucos dias ou 
apenas horas pa-

ra as eleições (dependen-
do de quando você está 
lendo este artigo), é im-
portante refletir sobre o 
momento. Tivemos uma cam-
panha desastrada onde, em vez 
de propostas, candidatos prefe-
riram o odioso e imprestável ca-
minho da desconstrução do ad-
versário. Nos últimos dias, vá-
rias propostas de “voto útil”, que 
seria o prévio abandono dos con-
correntes mais fracos na tentati-
va de eleger um dos mais fortes 
sem a necessidade da realização 
do segundo turno. Sem dúvida, 
essa foi uma das mais contro-
versas entre as dezenas de cam-
panhas eleitorais que já assisti. 
Muitos concorrentes dela deve-
rão sair com imagem pior do que 
a de quando entraram, e a dis-
puta ficará restrita a dois pólos 
antagônico s exacerbados, Até o 
próprio sistema eleitoral – prin-
cipalmente as urnas eletrônicas 
– é alvo de discussões que po-
dem conduzir à incerteza.

Voto útil não deve ser o resul-
tado de gestões que favoreçam 
um ou outro concorrente, mas 
aquele que leve aos postos eleti-
vos os melhores para ocupar ca-
da posição. É por isso que o elei-
tor, antes de decidir o seu voto, 
deve saber quem é o seu escolhi-
do, seu passado (bom ou ruim), 
suas propostas e verificar qual o 
que melhor atende aos seus in-
teresses e expectativas. Quando 
vai votar deve, pelo menos, esco-
lher para representá-lo, homens 
ou mulheres que pensam e agem 
de acordo com o que pensa. O 
eleitor jamais deveria deixar de 
comparecer ou votar branco ou 
nulo porque, dessa forma, es-
tará abrindo mão do único mo-
mento em que pode influir na 
vida do país. Num exercício de 
cidadania, deve até convencer 
os amigos resistentes a também 
comparecerem e a votar naque-
les que achar melhor ou, em úl-
timo caso, &ldqu o;menos pior”.

É verdade que o processo elei-
toral brasileiro necessita de ur-
gente reforma para melhor aten-
der aos anseios da comunida-
de. Isso, no entanto, dependerá 
diretamente daqueles que ele-
geremos para o Senado Federal 
e a Câmara dos Deputados. A 

eles cabe propor, discu-
tir e votar as leis que re-
gem o Estado Brasileiro, 
entre elas, a das eleições. 
Também poderão ser au-
tores das reformas o Po-
der Executivo e os cen-

tros de conhecimento jurídico, 
estes através de sugestões aos 
congressistas e ao próprio go-
verno para a elaboração de pro-
jetos reformistas.

Um dos grandes problemas vi-
vidos pelo nosso processo eleito-
ral é a existência de mais de 30 
partidos políticos – a maioria 
deles inexpressivos – que pro-
duzem milhares de candidatos 
sem qualquer condição de se ele-
gerem. O bom seria a existência 
de poucas agremiações fortes e 
que os partidos nanicos fossem 
por elas absorvidos como seg-
mentos. Também seria de alto 
interesse separar o processo de 
contagem de votos e as conten-
das eleitorais. Bastaria a existên-
cia de um sistema de totalização, 
operado por servidores concur-
sados. As normatizações e as de-
savenças entre candidatos de-
veriam ser decididas na Justiça 
Comum. Não há razão concreta 
para a existência de uma Justiça 
Eleitoral, já que seus integrantes 
são juízes e procuradores dos tri-
bunais gerais .

É preciso reestruturar o pro-
cesso eleitoral apenas para rece-
ber e contar os votos e anunciar 
os vencedores das eleições. Os 
partidos políticos não deveriam 
receber a bolada de dinheiro dos 
fundos eleitoral e partidário que, 
invariavelmente, serve para ge-
rar desconfianças de que muita 
gente leva vantagem decorren-
te desses recursos. Cada parti-
do deveria funcionar como um 
clube social, mediante a contri-
buição daqueles que o desejarem 
mantê-los abertos e cumprindo 
sua função. O dinheiro que ne-
les é empregado deveria ser car-
reado para socorro à população 
carente, da mesma forma que o 
ministro Paulo Guedes pretende 
fazer com aquilo que vier a ser 
arrecadado com a privatização 
das empresas estatais.

Há uma grande tarefa à espera 
daqueles que vamos eleger nesse 
2 de outubro. Por isso, compare-
ça às urnas e vote naqueles que 
lhe parecerem os melhores para 
enfrentar os desafios previstos.

“Ohomem erudi-
to é um desco-
bridor de fatos 

que já existem - mas o ho-
mem sábio é um criador 
de valores que não exis-
tem e que ele faz existir”, 
essa frase de Albert Eins-
tein, trazida para os dias 
atuais, pode nos dar um 
exemplo de como criar-
mos um fluxo de valor 
para as nossas empresas 
e com isso facilitar a per-
cepção dos nossos clien-
tes e colaboradores, uma 
vez que valor nada mais é 
do que aquilo que o clien-
te espera receber, sua per-
cepção com relação ao ser-
viço que está sendo pres-
tado, o produto que está 
sendo comprado e a sua 
percepção com relação ao 
valor que está sendo pago.

Um exemplo bastante 
simples para entendermos 
esse conceito é a ida a um 
restaurante, onde o gar-
çom demora a atender ao 
pedido, a comida não che-
ga dentro das expectati-
vas, o café vem frio, a con-
ta demora a chegar. Certa-
mente, o cliente não sairá 
satisfeito com esta pres-
tação de serviço. Mas co-
mo podemos entender e 
resolver esse contratem-
po do restaurante e utili-
zá-lo no dia a dia das nos-
sas empresas?

Por meio deste recurso, 
é possível entender pro-
fundamente tudo que es-
tá agregando valor ou não 
em um estabelecimento 
ou empresa, em todas as 
etapas. Saber quais são 
as barreiras para que esse 
processo ocorra de manei-
ra mais eficiente possível.

Uma vez detectado , o 
que agrega e não agrega 
valor, o terceiro passo é 
o desenho de um mapa 
futuro, englobando tudo 
aquilo que precisa aconte-
cer para que o cliente seja 
bem atendido, com a pres-
tação de serviço ou produ-
to e que estes tenham sido 
executados  com o  máxi-

mo possível de atividades 
com valor agregado.

E por último, mas não 
menos importante, a 
quarta etapa que é efeti-
vamente implementar tu-
do aquilo que foi planeja-
do na etapa anterior.

O mapeamento do fluxo 
de valor sempre foi uma 
ferramenta muito valiosa 
e é muito usual para a área 
industrial e administrati-
va de pequenos ou gran-
des negócios, pois ajuda 
a identificar diversos ti-
pos de perdas, como per-
das por excesso de proces-
samento, perdas por mo-
vimentação, perdas por 
defeito, retrabalhos e etc. 
Enfim, uma série de inefi-
ciências que raramente se 
consegue repassar para o 
preço porque o produto ou 
serviço perderia a compe-
titividade.

Nos escritórios, o ma-
peamento do fluxo de va-
lor também é bastante 
utilizado, principalmen-
te em duas áreas bastan-
te críticas que são as que 
têm interface com o clien-
te: comercial e logística. 
São áreas específicas em 
que, se tivermos proble-
mas operacionais, enga-
nos, atividades redun-
dantes, gerará insatisfa-
ção ao cliente e normal-
mente acarretará custos 
adicionais à empresa.

Concluindo, o mapea-
mento de fluxo de valor é 
uma ferramenta que per-
mite resolver um dos prin-
cipais problemas das or-
ganizações, que é a falta 
de processos bem defini-
dos e otimizados. Ele per-
mite identificar diversas 
oportunidades em qual-
quer processo e possibi-
lita avaliar tudo aquilo 
que precisa e pode ser me-
lhorado para uma orga-
nização ser mais eficien-
te. Sendo mais eficientes, 
certamente a competitivi-
dade aumentará, com re-
flexos diretos no fluxo de 
caixa da companhia.

O verdadeiro voto útil Mapeamento do 
fluxo de valorTenente Dirceu Cardoso Gonçalves
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Em ma is um 
grande avanço 
da gestão Ro-

drigo Garcia para mu-
dar a vida da popu-
lação, o Poupatempo 
ampliou sua cobertura 
de atendimento com a ativa-
ção de mais de 200 novos to-
tens distribuídos em municí-
pios paulistas. Com as novas 
máquinas, o Estado chega a 
760 equipamentos em 470 ci-
dades. Ainda este ano, alcan-
çaremos os 645 municípios, 
com 900 totens em funcio-
namento, oferecendo mais de 
200 serviços online das pre-
feituras e do Estado por todos 
os canais digitais. 

Assim como o portal e apli-
cativo Poupatempo Digital, 
os totens também permi-
tem o agendamento de data 
e horário, obrigatório para o 
atendimento presencial nas 

mais de 180 unidades 
do programa.

Implementados por 
um governo munici-
palista, em parcerias 
com as prefeituras, es-
ta modalidade, que ba-

tizamos de Poupatempo Au-
toatendimento, conta com 
funcionários treinados jun-
to aos equipamentos, auxi-
liando as pessoas na realiza-
ção dos serviços.

Semelhantes à interface de 
um tablet, os totens do Pou-
patempo são dotados de leitor 
biométrico tecnologicamen-
te mais preciso para agilizar 
pedidos de documentos como 
RG, CNH e desbloqueio do car-
tão Bolsa do Povo, por exem-
plo. Eles também possuem 
scanner para efetuar upload 
de arquivos, caso seja neces-
sário. E nos serviços que preci-
sam de recolhimento de valo-

res, as taxas podem ser pagas 
com o cartão de débito bancá-
rio, no ato da solicitação.

E os números atestam o 
sucesso também deste canal: 
nos primeiros nove meses 
deste ano, já foram efetuados 
676 mil atendimentos por es-
te meio. E desde a efetivação 
dos primeiros equipamentos, 
há quatro anos, já foram qua-
se 1,2 milhão de serviços con-
cluídos. Outra vantagem é sua 
capilaridade: na capital pau-
lista, estão disponíveis em es-
tações do Metrô e da CPTM; 
em shoppings centers, CIC e 
postos do Descomplica SP, por 
exemplo, durante todo o horá-
rio de funcionamento dos es-
tabelecimentos. Assim como 
em demais localidades do Es-
tado e também em postos do 
Poupatempo.

Seguimos, dessa forma, 
atendendo os usuários com 

a mesma dedicação, garan-
tindo a realização de consul-
tas e serviços à distância e de 
forma eficaz, com a qualida-
de e a eficiência reconhecidas 
que as pessoas já se acostu-
maram a ter presencialmen-
te. E otimizando o tempo dos 
cidadãos quando houver a ne-
cessidade de deslocamento a 
uma instalação física para re-
solver a demanda.

Por isso, perseguimos uma 
meta desde que assumimos o 
desafio com esta gestão: tor-
nar o estado cada vez mais 
tecnológico e, com isso, am-
pliar o acesso aos serviços 
públicos, por meio do digital. 
Com afinco, estamos fazen-
do o dever de casa para aper-
feiçoar e otimizar processos. 
Lembrando sempre que tec-
nologia boa é aquela que apro-
xima pessoas de forma sim-
ples e eficiente.

Poupatempo em 100% do território paulista 
Murilo Macedo é diretor da Prodesp
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Concurso 2524
4ª feira, 28 de Setembro de 2022 

Concurso 2625
4ª feira, 28 de Setembro de 2022 

Concurso 2423
3ª feira, 27 de Setembro de 2022 
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Concurso 2371
4ª feira, 28 de Setembro de 2022 

Concurso 5961
4ª feira, 28 de Setembro de 2022 

03   20   22   37   41   43

10   19   20   23   26   29

18   20   32   35   38   50

03    04    05    07    08

09    10    11    12    13

18    19    20    21    25

05    13    16    20    23

25    27    44    45    52

55    62    63    67    68

86    87    89    91    97

08    09    27    76    77

Clima Região

Sol com muitas 
nuvens a nublado com 

chuva no fim da manhã. 
Tarde e noite chuvosas.

TEMPERATURA

Mínima 15o    l    Máxima 23o
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Nova Odessa 
‘reforça’ frota do 
Setor de Transportes 
da saúde municipalCIDADES

Durante a 32ª sessão 
ordinária da Câmara de 
Sumaré, ocorrida nes-
ta terça-feira (27), foi li-
do o Projeto de Lei nº 
272/2022, de autoria do 
vereador Rudinei Lobo 
(PL). A proposta, que cria 
o Bilhete Único no siste-
ma de transporte cole-
tivo da cidade e que au-
toriza convênios entre o 
Poder Executivo Munici-
pal, o Governo do Estado 
de São Paulo e os municí-
pios da Região Metropo-

litana de Campinas, deve 
ser avaliada pelas comis-
sões permanentes da Ca-
sa de Leis para ir à vota-
ção em plenário.

O projeto inclui a uti-
lização do Bilhete Único 
nas linhas urbanas de 
ônibus e micro-ônibus de 
Sumaré, podendo o usuá-
rio se transferir livremen-
te e sem acréscimo tarifá-
rio por todas as linhas re-
gulamentadas do sistema 
de transporte coletivo, no 
período de sua validade. 
Esse prazo será regula-
mentado pelo Poder Exe-
cutivo, levando em conta 

os tempos de viagem das 
linhas de transporte cole-
tivo do município.

De acordo com a pro-
positura, o bilhete pode-
rá ser carregado no pró-
prio veículo ou em pos-
tos autorizados de ven-
da. O usuário, assim que 
entrar no ônibus, deverá 
registrar o horário atra-
vés dos equipamentos 
eletrônicos instalados, 
repetindo o registro ao 
trocar de veículo. 

Ainda segundo o PL, o 
Poder Executivo Munici-
pal fica autorizado a fir-
mar convênios com o go-

Rudinei Lobo quer Bilhete Único 
no transporte coletivo de Sumaré

Rudinei: “Temos certeza que a implantação do Bilhete Único 
em nossa cidade resultará em economia para a população”

PROJETO DE LEI

DIVULGAÇÃO
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Campanha de Arrecadação de 
Brinquedos do Fundo Social 
de Sumaré segue em outubro
Doações serão distribuídas para crianças do município em situação de vulnerabilidade 
social cadastradas em projetos sociais; pontos de coleta estão instalados pela cidade

O Fundo Social de Soli-
dariedade de Sumaré se-
gue com a Campanha de 
Arrecadação de Brinque-
dos 2022. As doações são 
para a distribuição entre 
crianças do município 
em situação de vulnera-
bilidade social cadastra-
das em projetos sociais.

A população pode doar 
brinquedos novos ou usa-
dos, desde que esteja, em 
estado de conservação) 
em um dos pontos de 
doação (veja lista abaixo), 
das 8h às 17h. Todos os 
itens serão triados, higie-
nizados e embrulhados e 
entregues às crianças nas 
Lojas de Brinquedos Soli-
dárias, que serão realiza-
dos ao longo de outubro, 
mês das crianças.

“Desde que iniciamos a 
campanha em 2017, arre-
cadamos mais de 40 mil 

brinquedos, que fizeram 
a alegria de muitas crian-
ças. Estamos muito feli-
zes em poder proporcio-
nar novamente para as 
nossas crianças este mo-
mento de muita alegria. 
É muito gratificante ver o 
brilho nos olhos das nos-
sas crianças e ter a certe-
za que nosso trabalho ca-
minha pelo rumo certo, 
que, com o apoio da po-
pulação, a Administra-
ção faz diferença na vi-
da das pessoas”, comen-
tou a presidente do Fun-
do Social de Solidarieda-
de, Mara Dalben.

A doação pode ser rea-
lizada tanto por pessoas 
físicas quanto por pes-
soas jurídicas. A Secreta-
ria de Educação também 
tem mobilizado, junto às 
escolas municipais, a co-
munidade escolar para 
doações.

“Convidamos a popu-
lação a se juntar a nós e 

Luiz Dalben: “Iniciamos este projeto inédito em 2017 e é 
muito gratificante ver o sorriso no rosto de nossas crianças”

DIVULGAÇÃO
Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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O Governo de São Paulo 
vai ampliar a partir desta 
sexta-feira (30) a vacina-
ção de Covid-19 para to-
das as crianças de 3 e 4 
anos de idade no Estado. 
A imunização estava res-
trita apenas às crianças 
com comorbidades des-
ta faixa etária. A amplia-
ção é fruto de uma doação 
de 2 milhões de doses de 
Coronavac por parte do 
Instituto Butantan, órgão 
da Secretaria de Ciência, 
Pesquisa e Desenvolvi-
mento em Saúde. 

A imunização para 
crianças de 3 e 4 anos 
com Coronavac foi autori-
zada pela Anvisa em mea-
dos de agosto, no entanto 
o Ministério da Saúde não 
havia disponibilizado do-
ses suficientes para vaci-
nar toda esta população 
do estado e do país. A par-
tir daí o Instituto Butan-
tan importou IFA e con-
cluiu na última semana a 
produção de 3,5 milhões 
de doses, sendo que ape-
nas 1 milhão foi adquirida 
pelo órgão federal, o que 
corresponde a 215 mil do-
ses para o Estado de São 
Paulo. Para que o Estado 
pudesse vacinar a totali-
dade deste público, o Bu-
tantan doou a Secretaria 
de Estado da Saúde mais 
2 milhões de doses. 

As doses foram recebi-
das na manhã desta quar-

ta-feira (28) pela Secreta-
ria de Estado da Saúde, 
que iniciou uma mega-
-operação logística para 
a distribuição gradativa 
para todas as regiões do 
Estado, permitindo que a 
imunização deste público 
comece no dia 30. 

“A Coronavac é conside-
rada pela Anvisa segura 
para as crianças de 3 e 4 
anos de idade. Nosso imu-
nizante é o mais utilizado 
entre a população de 3 a 
17 anos de idade, resulta-
do da sua segurança e das 
poucas reações. Os dados 
indicam que é uma vacina 
muito efetiva e pode evitar 
que a doença evolua. Ain-
da temos altos números 
de internações de crian-
ças e sequelas graves que 
podem ser evitadas”, des-
taca o diretor do Instituto 
Butantan, Dimas Covas.

Estado amplia a vacinação de Covid 
para todas as crianças de 3 e 4 anos 
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4 Fundo Social de 
Solidariedade (Rua 
Dom Barreto, n° 1377, 
Centro)

4 Prefeitura de 
Sumaré (Rua Bom 
Barreto, n° 1303, 
Centro)

4 Centro 
Administrativo de 
Nova Veneza (Av. 
Brasil, n° 1.111, Nova 
Veneza)

4 Clube Recreativo 
Sumaré (Av. 
Rebouças, n° 863, 
Centro)

4 UPA Macarenko 
(Rua Vinícius de 
Moraes, n° 380 , Jd. 
Macarenko)

4 Farmácia Virginelli 
(Rua Samuel Téles de 
Mendonça, 201, Jd. 
Denadai)

4 Drogaria do 
Welington (Rua 
Osvaldo Vacari, n° 414, 
Jd. Maria Antonia)

4 Loja Tigrão (Rua 
Antonio do Vale Mello, 
n° 640, Centro)

4 Depósito de 
Materiais Lenimara 
(Av. Emílio Bosco, n° 
494, Jd. Morumbi)

4 Todas as Escolas 
Municipais

PONTOS DE 
ARRECADAÇÃO

doar brinquedos novos 
ou usados em bom esta-
do de conservação para 
serem doados às crianças 
em situação de vulnera-
bilidade social no muni-

cípio. Iniciamos este pro-
jeto inédito em 2017 e é 
muito gratificante ver o 
sorriso no rosto de nos-
sas crianças cujas famí-
lias não têm condições de 

adquirir um brinquedo e 
presentear os pequenos 
no Dia das Crianças, uma 
data tão aguardada pela 
garotada”, disse o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).

verno do Estado de São 
Paulo e com os municí-
pios que compõem a Re-
gião Metropolitana de 
Campinas, com a finali-
dade de integrar os sis-
temas de bilhetagem ele-
trônica dos transportes 

coletivos de passageiros 
municipais e metropoli-
tano, através do Bilhete 
Único Metropolitano.

O vereador esclare-
ce que “esse sistema de 
cobrança já demonstrou 
seu sucesso nas cidades 

de São Paulo e Campinas, 
onde foi possível verificar 
um aumento do número 
de passageiros, economia 
dos usuários com o trans-
porte e maior comodi-
dade e flexibilidade nos 
trajetos, já que possibili-
ta integrações, sem ônus 
tarifário, ao longo do per-
curso. Temos certeza que 
a implantação do Bilhete 
Único em nossa cidade 
resultará em economia 
para a população com o 
transporte, um dos itens 
que mais pesam na cesta 
básica da população mais 
pobre, além do aumento 
no número de passagei-
ros atraídos para o trans-
porte coletivo pela redu-
ção de seu custo”, com-
pleta Rudinei.

Doação de 2 
milhões de doses 
de Coronavac por 
parte do Instituto 

Butantan possibilitou 
ampliação



SEXTA-FEIRA,
30 DE SETEMBRO DE 2022 CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare04 Tribuna Liberal

A pedido da Justiça 
Eleitoral, 24 unidades 
da rede municipal de 
Hortolândia onde ha-
verá votação neste do-
mingo (2) terão o horá-
rio de funcionamento 
alterado. Segundo a Se-
cretaria de Educação, 
Ciência e Tecnologia, 
as aulas serão tempo-
rariamente suspensas 
a partir das 15h desta 
sexta-feira (30), sendo 
retomadas às 9h da se-
gunda (3).

A medida é necessária 
para que os locais que 
receberão as urnas ele-

trônicas, a serem usadas 
no 1o turno das Eleições 
2022, passem por visto-
ria e preparo das insta-
lações. A maioria delas é 
de Emefs (Escolas Muni-
cipais de Ensino Funda-

mental), inclusive aque-
las que funcionam como 
polos da EJA (Educação 
de Jovens e Adultos), 
mas há também Emeis 
(Escolas Municipais de 
Educação Infantil).

Horário de funcionamento de 
escolas municipais onde haverá 
votação será alterado nesta sexta

ATÉ AS 15H
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1. Emef Dona Ana José Bodini Januário
2. Emef Armelinda Espúrio da Silva
3. Emef Jd Boa Esperança
4. Emef Jardim Amanda I (Caic)
5. Emef Caio Fernando Gomes Pereira (antiga Emef 
Nova Hortolândia)
6. Emef Fernanda Grazielle Resende Covre
7. Emef Profa. Helena Futava Takahashi
8. Emef João Calixto
9. Emeief João Carlos do Amaral Soares
10. Emef Profa. Lilian Cristiane Martins de Araújo
11. Emef Profa. Marleciene Priscila P. Bonfim
12. Emei Miguel Camilo
13. Emef Nicolas Thiago Dos Santos Lofrani
14. Emef Jd Nova Europa
15. Emef Profa. Patricia Maria Capelatto Basso
16. Emef Jd Primavera
17. Emef Renato Costa Lima
18. Emef Salvador Zacharias Pereira Jr
19. Emef Dayla Cristina De Souza Amorim (antiga 
Emef Jardim Santiago)
20. Emeief Sebastiana das Dores Moura
21. Emef Agenor Miranda da Silva (antiga Emef 
Taquara Branca)
22. Emef Tarsila do Amaral
23. Emef Villagio Ghiraldelli
24. Emef Prof. Cláudio Roberto Marques

ESCOLAS COM HORÁRIO ESPECIAL

RECONTANDO A HISTÓRIA

Espaço da prefeitura recebeu dona Anna Camargo, 
de 90 anos, uma das moradoras mais antigas e de 
família tradicional da cidade, nesta quarta-feira (28) 

O Centro de Memó-
ria Professor Leovigildo 
Duarte Júnior, órgão da 
Prefeitura de Hortolân-
dia, é uma das principais 
atrações culturais da ci-
dade. O espaço comemo-
rou o aniversário de oito 
anos com uma visita es-
pecial, nesta quarta-fei-
ra (28). O centro recebeu 
a moradora Anna Camar-
go, de 90 anos. 

Residente da região do 
Remanso Campineiro, 
dona Anna é da família 
Camargo, uma das mais 
tradicionais da cidade 
e que tem importância 
histórica no surgimen-
to e desenvolvimento de 
Hortolândia. Dona Anna 
é filha de Sabina Baptista 
Camargo, que dá nome a 
uma das principais ave-
nidas do município. 

A ilustre moradora, 
acompanhada pela sobri-
nha Maria Luiza França, 
fez uma visita monitora-
da com a equipe do cen-
tro. Um dos espaços que 
mais atraiu a atenção de 
Dona Anna foi a “Sala das 
Famílias”, que reúne ima-
gens de moradores anti-
gos da cidade. Dona Anna 
se encantou ao reconhe-
cer fotos antigas de vários 
parentes e familiares. 

“É a primeira vez que 
visito o Centro de Memó-
ria. Achei um lugar boni-
to. Gostei muito das fo-
tos antigas, que me trou-
xeram lembranças boas. 
Moro em Hortolândia 
desde que eu nasci. A ci-
dade está bonita hoje. 
Quando eu era mocinha, 
não havia nada aqui. Ho-
je, Hortolândia é um lu-
gar muito bom para mo-
rar”, elogiou Dona Anna, 
esbanjando vivacidade. 

Dona Anna, que já tra-
balhou como costurei-
ra, também é uma das 
pessoas que participa-
ram dos documentários 
“Histórias de nossa gen-
te” e “Cem anos de his-
tória nos trilhos da Esta-
ção Jacuba”, produzidos 
pela Prefeitura e disponí-
veis no canal do YouTube 
da Secretaria de Cultura.

ESTAÇÃO JACUBA
O Centro de Memó-

ria Professor Leovigildo 
Duarte Júnior fica na rua 
Rosa Maestrello, 2, Vila 
São Francisco. O espaço 
funciona de terça à sex-
ta-feira, das 9h às 16h. O 
local também abre no úl-
timo fim de semana de 
cada mês para visitação. 

O centro é uma viagem 
no tempo que o público 
pode conhecer a história 
do município. O espaço 
ocupa o prédio da antiga 

Anna Camargo: “Gostei muito das fotos antigas, que me trouxeram lembranças boas”

Centro de Memória 
de Hortolândia 
comemora 8 anos 
esta semana com 
visita especial
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estação ferroviária Jacu-
ba, que foi restaurado pe-
la Prefeitura e inaugurado 
em 2014. O espaço guarda 
parte importante da his-
tória da cidade, com um 
acervo de objetos, fotos e 
materiais antigos.

O Centro de Memória 
oferece dois atrativos tec-
nológicos para o públi-
co. O primeiro é uma câ-
mera de monitoramento 
de trens que passam na 
via férrea ao lado do lo-
cal. A câmera, do mode-

lo 360º, funciona 24 ho-
ras. As imagens da câme-
ra são exibidas em tempo 
real no canal no YouTube 
do grupo Railcam Brasil. 
O equipamento foi inau-
gurado no evento “Café 
Com Viola”, realizado, 
em maio deste ano, pela 
Prefeitura em comemora-
ção ao 31º aniversário de 
emancipação política de 
Hortolândia.

O fornecimento e a ins-
talação do equipamento 
foram feitos pelo grupo 

Railcam Brasil, que reú-
ne admiradores e fãs de 
trens e ferrovias do Brasil 
e de outros países. Horto-
lândia é o segundo mu-
nicípio a receber a câme-
ra. A iniciativa conta com 
o apoio da empresa Ru-
mo e da Prefeitura. O ou-
tro atrativo é Wi-Fi, cujo 
uso é gratuito somente 
para visitantes, median-
te uso de senha, forneci-
da pelo centro. O sistema 
também foi oferecido pe-
lo grupo Railcam Brasil.

Aulas serão 
retomadas 

segunda, às 9h, 
informa Secretaria 

de Educação
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Homem é preso 
após perder 
controle do veículo 
em perseguiçãoCIDADES

Posto do 
Trabalho tem 
145 vagas de 
emprego para 
esta sexta-feira

OPORTUNIDADES

O PLT (Posto Local 
do Trabalho) de Nova 
Odessa, mantido pela 
prefeitura através da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômi-
co, está recebendo cur-
rículos para a seleção 
de 145 profissionais pa-
ra a iniciativa privada, 
em funções distintas. 
As áreas com maior 
número de vagas são as 
de carregamento, car-
pinteiro, operador de 
empilhadeira, pedreiro 
e servente de pedreiro.

Os interessados de-
vem enviar currícu-
lo nesta sexta-feira 
(30/09) para o e-mail 
ptrabalho@novaodes-
sa.sp.gov.br, com a es-
pecificação da função 
interessada no título 
do e-mail.

ENDEREÇO
A entrega do currí-

culo também pode ser 
feita presencialmente 
das 8h30 às 11h30 na 
sede da unidade, que 
funciona na Rodoviá-
ria Municipal, locali-
zada na Rua Rio Bran-
co, nº 699, no Centro. 
Mais informações pe-
lo telefone (19) 3466-
1902. Mas atenção: as 
vagas são para pes-
soas com experiência 
e para moradores de 
Nova Odessa.
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Nova Odessa ‘reforça’ frota da 
Saúde com duas minivans 0km
Dois veículos foram locados através do Cismetro e serão usados para levar pacientes 
para consultas, exames e cirurgias em serviços de referência do SUS em outras cidades

O prefeito de No-
va Odessa Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), e o vice-prefeito 
Alessandro Miranda, o 
Mineirinho (PSD), entre-
garam nesta quinta-feira 
(29) ao secretário munici-
pal de Saúde, Silvio Cor-
sini, e à equipe do Setor 
de Transportes da pasta, 
duas minivans zero qui-
lômetro modelo Chevro-
let Spin, com sete luga-
res cada, para o transpor-
te de pacientes para con-
sultas, exames e cirurgias 
em serviços de referência 
do SUS em outras cidades.

Os veículos foram loca-
dos através do Cismetro 
(Consórcio Intermunici-
pal de Saúde da Região 
Metropolitana de Cam-
pinas), ao qual a prefei-
tura aderiu recentemen-
te, e complementam ou-
tras aquisições, transfe-
rências e locações de no-
vos veículos para a Secre-
taria Municipal Saúde – 
incluindo as cinco ambu-

lâncias zero km que che-
garam neste ano para a 
Central 192, duas delas 
enviadas pelo Governo 
do Estado.

Além disso, segundo 
os gestores municipais, 
o Setor de Transportes da 
Saúde Municipal deve re-
ceber em breve mais duas 
vans, sendo uma para o 

transporte de até 15 pa-
cientes por vez e outra 
especialmente adaptada 
para o transporte de pa-
cientes cadeirantes. As-
sim como as novas Spins, 
as vans também serão 
utilizadas para o deslo-
camento dentro da cida-
de e para clínicas e hos-
pitais de referência fora 

de Nova Odessa.
“Já fui motorista de 

ambulância e sei o traba-
lho que eles fazem, mui-
tas vezes de salvar vidas 
aqui na nossa cidade. En-
tão é uma satisfação en-
tregar hoje duas novas 
Spins automáticas. Mui-
tas pessoas fazem trata-
mento em outras cidades 

e às vezes iam de ambu-
lância. As minivans tra-
zem mais conforto para 
os pacientes e também 
para os motoristas”, afir-
mou o prefeito Leitinho.

“Isso se chama huma-
nização. É nossa ges-
tão pensando no traba-
lho dos nossos profissio-
nais e também da popu-

lação, oferecendo veícu-
los mais confortáveis e 
seguros. Quando assumi-
mos, pegamos uma frota 
sucateada, velha, e per-
cebemos que precisáva-
mos fazer algo para cui-
dar das pessoas e cuidar 
dos funcionários do se-
tor”, acrescentou o vice-
-prefeito Mineirinho.

“É uma determinação 
do prefeito e do vice-pre-
feito reforçar e moderni-
zar a frota da Saúde, ofe-
recendo veículos mais 
novos e confortáveis para 
servidores e pacientes. Em 
breve vão chegar também 
mais duas vans, maiores, 
e nossa frota de ambulân-
cias já foi totalmente reno-
vada no início do ano, tra-
zendo mais conforto, agi-
lidade e com menos cus-
tos de manutenção”, des-
tacou Silvio Corsini.

“A gente agradece ao 
prefeito por ter providen-
ciado estes novos veícu-
los. Estávamos com di-
ficuldades no transpor-
te de pacientes para fora 
da cidade, tínhamos que 
fazer esse transporte com 
ambulâncias. Agora, com 
as minivans e vans vão 
ser viagens mais tranqui-
las, com maior seguran-
ça. Então a gente agrade-
ce bastante o que o pre-
feito Leitinho está fazen-
do por nós (servidores) e 
pela população”, comple-
tou a motorista Iris “da 
Ambulância”, que integra 
a equipe da Central 192.

Leitinho: “Já fui motorista de ambulância e sei o trabalho que eles fazem, muitas vezes de salvar vidas aqui na nossa cidade”
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Nesta quinta-feira (29), 
foi realizada a 2ª reunião 
de planejamento e acom-
panhamento do Censo 
2022 no auditório da Pre-
feitura de Nova Odessa. O 
foco do encontro dos téc-
nicos do IBGE com diri-
gentes municipais foi o 
percentual de “recusa” ao 
trabalho dos recenseado-
res na cidade. Nos 16.451 
endereços visitados até 
esta quinta-feira, 2.066 fo-
ram considerados “fecha-
dos” (17%), ou seja, o mo-
rador não atendeu a cam-
painha ou se negou a res-
ponder ao questionário.

A reunião foi conduzi-
da pelo coordenador re-
gional do Censo 2022, 
Eli Neves, e contou com 
a participação de autori-
dades da administração 
municipal. Segundo ele, 
o Censo 2022 começou 
no último dia 1º de agos-
to e prossegue até o final 
de outubro. São 50 recen-
seadores e 5 supervisores 
atuando nos 196 setores 
censitários do munícipio.

Além disso, a reunião 
também teve o objetivo 
de dar transparência aos 
trabalhos do Censo, in-
formar e atualizar a so-
ciedade sobre o anda-
mento da coleta e pro-
porcionar uma melhor 
qualidade aos dados le-
vantados. De acordo com 
o site do Censo 2022 (que 

pode ser acessado por to-
dos no link https://cen-
so2022.ibge.gov.br/), até 
agora foram concluídas 
apenas 25% das coletas, 
com outras 40,4% em 
andamento.

Os recenseadores que 
participaram da reunião 
também foram recebidos 
no gabinete pelo prefeito 
Cláudio José Schooder, o 
Leitinho (PSD), e o seu vi-
ce, Alessandro Miranda, 
o Mineirinho (PSD). Eles 
conversaram sobre os nú-
meros parciais do Censo 
até aqui e sobre possíveis 
soluções para o problema 
da alta recusa por parte 
dos munícipes.

“Precisamos da colabo-
ração de cada um de vo-
cês, dos síndicos, dos por-
teiros dos prédios, da po-
pulação de Nova Odessa. 
Responder o questioná-
rio é muito importante, 
por exemplo em relação 
ao FPM (Fundo de Parti-
cipação dos Municípios), 
para conseguirmos, atra-
vés da contagem correta 
da nossa população atual, 
aumentar os índices de 
participação na arreca-
dação de impostos fede-
rais e estaduais, reverten-
do em recursos e benefí-
cios para a nossa cidade”, 
ressaltou Leitinho.

“O Censo é muito im-
portante para garantir 
uma melhor qualidade 
de vida às famílias, aos 
bairros e às cidades de 
quem responde o ques-

tionário. Isso vai refletir 
diretamente na geração 
de empregos, na constru-
ção de escolas, UBSs, em 
investimentos na Segu-
rança Pública, em Sanea-
mento. Então, contribua, 
faça sua parte”, pontuou 
Eli Neves, do IBGE.

“É um trabalho funda-
mental para a gente real-
mente saber o que a ci-
dade está precisando na 
Saúde, na Educação, em 
Segurança. A gente preci-
sa ter a população atuali-
zada nos números oficiais 
do IBGE. Por exemplo, po-
de estar lá que a cidade 
tem 50 mil pessoas, mas 
na verdade tem 70 mil, aí 
os recursos que chegam 
para nós são menores. Eu 
já trabalhei no Censo e sei 
da importância desse tra-

balho”, explicou o vice-
-prefeito Mineirinho.

Com a baixa adesão, é 
possível que os números 
finais não sejam um re-
trato fiel do “tamanho” 
e das características da 
população da cidade, o 
que poderia prejudicar 
Nova Odessa no recebi-
mento de programas e re-
cursos para atendimento, 
incluindo os chamados 
repasses constitucionais, 
como o FPM, cuja fórmu-
la de distribuição de re-
cursos federais leva em 
conta também a popula-
ção de cada cidade.

UNIFORME
Para tranquilizar a po-

pulação, Eli lembrou que 
cada recenseador está 
uniformizado com o co-

lete azul do IBGE, com 
um crachá com seu no-
me e matrícula e um QR 
Code (um código de bar-
ras bidimensional) que 
pode ser escaneado com 
a câmera do celular da 
pessoa e, assim, confir-
mar a identidade do pro-
fissional diretamente no 
site do Instituto.

Outra forma de tran-
quilizar o entrevistado 
é confirmar a identida-
de do recenseador jun-
to ao telefone gratuito do 
IBGE, o 0800 721-8181. A 
pessoa ainda pode aces-
sar diretamente o site ofi-
cial do Instituto, o https://
www.ibge.gov.br/pt/ini-
cio.html, e consultar pela 
matrícula, CPF ou RG do 
recenseador, que estão vi-
síveis nos crachás.

Prefeitura e IBGE atuam para diminuir 
percentual de ‘recusas’ do Censo 2022

De acordo com os dados apresentados em reunião, 
17% dos imóveis não atenderam os recenseadores
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Pelo segundo mês consecutivo, Paulínia foi a cidade com o maior número de vagas geradas; no acumulado dos 
oito primeiros meses do ano e nos últimos 12 meses, Sumaré registra o maior estoque entre as cinco cidades

O saldo de empregos 
(admissões menos desli-
gamentos) na região au-
mentou 66,5% em agos-
to em comparação com 
o mês de julho. De acor-
do com os dados do No-
vo Caged (Cadastro Ge-
ral de Empregados e De-
sempregados) divulga-
dos nesta quinta-feira 
(29) pelo Ministério do 
Trabalho e da Previdên-
cia Social, Sumaré, Hor-
tolândia, Paulínia, No-
va Odessa e Monte ti-
veram, juntas, saldo de 
2.907 empregos em agos-
to, ante os 1.746 de esto-
que do mês anterior. É o 
mês com o maior saldo 
de empregos gerados es-
te ano na região (veja no 
quadro ao lado).

Paulínia é a cidade que 
mais gerou empregos 
na região em agosto. No 
mês passado, a cidade te-
ve saldo positivo de 1.641 
postos de trabalho. Em 
segundo lugar no ran-
king, vem Hortolândia, 
com saldo 460 vagas. Em 
terceiro aparece Suma-
ré, com 376, em quarto 
Monte Mor, com 294, e 

em quinto Nova Odessa, 
com 136.

No acumulado do ano, 
Sumaré é a cidade que 
acumula o maior saldo 
de empregos na região, 
com 3.517 vagas ocupa-
das e uma variação posi-
tiva de 6,3%. Em seguida 
vem Paulínia, com 3.478 
(8%); Hortolândia, com 
3.067 (6,9%); Monte Mor, 
com 1.047 (8%) e, por úl-
timo, Nova Odessa, com 
782 (3.6%).

No acumulado dos úl-
timos 12 meses, Sumaré 
encabeça a lista de mu-
nicípios que mais gera-
ram empregos na região, 
com saldo de 3.641 pos-
tos de trabalho (variação 
de 6,6%). Em segundo 
lugar está Hortolândia, 
com saldo de 3.495 (7,9%). 
Na sequência vem Paulí-
nia, com saldo de 3.346 
vagas (7,8%), Monte Mor, 
com 1.251 (9,6%), e Nova 
Odessa, com 848 (3,92%). 

Em todo o País, o sa-
lário médio de admissão 
em agosto de 2022 foi de 
R$ 1.949,84. Compara-
do ao mês anterior, hou-
ve acréscimo real de R$ 
29,27 no salário médio de 
admissão, uma variação 
positiva de 1,52%.

Saldo de empregos na região aumenta 
66,5% de julho para agosto, diz Caged
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Região teve saldo 
positivo de 2.907 
empregos com carteira 
assinada em agosto

Após amargar prejuízos 
devido às restrições im-
postas pela pandemia de 
Covid-19, o varejo busca 
novos formas de se adap-
tar para sobreviver nes-
se momento de retomada 
da economia. Uma ava-
liação da Acic (Associa-
ção Comercial e Indus-
trial de Campinas) mos-
tra que existem na cidade 
22.628 estabelecimentos 
varejistas, que represen-
tam 31,62% dos setores 
produtivos e são respon-
sáveis por um faturamen-
to de R$ 15,3 bi no acumu-
lado do ano (base de da-
dos de dezembro de 2021). 
Deste total, 75% se enqua-

dram como PME (Peque-
nas e Médias Empresas), 
ME (Microempresas) e 
MEI (Microempreende-
dores Individuais). 

Para ajudar na per-
petuidade desses negó-
cios, de modo que eles 
possam criar mais vagas 
de emprego e contribuir 
para o desenvolvimento 
econômico da cidade, a 
Acic realizará o 10º Re-
tail Conference, no próxi-
mo dia 4 de outubro, das 
8h às 18h, na Expo D. Pe-
dro (Avenida Guilherme 
Campos 500, Bloco II, 
Jardim Santa Genebra).

O evento, cujo tema é 
“Adaptabilidade: o mo-
tor para a transformação 
do varejo”, trará a Cam-
pinas nomes de peso do 

cenário varejista nacio-
nal, tais como Bruno Bra-
gancini, diretor-presi-
dente no Enxuto, Ubira-
jara Pasquotto, diretor-
-presidente na Cybelar e 
Mauro Friedrich, diretor 
de Logística na Arezzo & 
CO, para que comparti-
lhem a sua experiência e 
o seu conhecimento com 
o público, formado majo-
ritariamente por empre-
sários e gestores da área, 
provenientes de todo o 
Estado de São Paulo. 

A expectativa da orga-
nização é receber cerca 
de 2.200 pessoas, o equi-
valente a 10% a mais do 
que o registrado na edi-
ção de 2019, a última rea-
lizada no formato presen-
cial, antes da pandemia. 

Varejistas da RMC debatem 
maneiras de se adaptar para 
sobreviver no pós-pandemia

Expectativa da organização é receber cerca 
de 2.200 pessoas no 10º Retail Conference

RETOMADA DA ECONOMIA
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SEXTA-FEIRA,
30 DE SETEMBRO DE 2022 CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare06 Tribuna Liberal

NOTÍCIA DE CONCURSOS l ANDRÉ R. COUTINHO
ARARAS/SP – 30 VAGAS

A Prefeitura Municipal de Araras, recebe ins-
crições até 3 de outubro, para diversos car-
gos. Os salários podem variar de R$ 2.173,00 
até R$ 6.301,00. As inscrições serão realizadas 
através do site https://abcp.selecao.net.br

AVARÉ/SP – 71 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Avaré, recebe ins-
crições até 7 de outubro, para diversos car-
gos e níveis de escolaridade. Os salários po-
dem variar de R$ 1.502,27 até R$ 13.156,59. Ins-
crições através do site www.indepac.org.br 

LARANJAL PAULISTA/SP – 9 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Laranjal Paulista, 
recebe inscrições até 3 de outubro, para o 

cargo de guarda civil municipal. O salário é 
de R$1.508,67. Inscrições pelo o site https://
www.avancasp.org.br/informacoes/41 

SILVEIRAS/SP – 120 VAGAS
A Prefeitura Municipal de Silveiras, recebe 
inscrições até 11 de outubro, para diversos 
cargos e níveis de escolaridade. Os salários 
podem variar de R$ 1.220,25 até R$ 7.800,00. 
Inscrições pelo o site www.agirh.org 

LIMEIRA/SP - Nº DE VAGAS NÃO DEFINIDO
A Prefeitura Municipal de Limeira, recebe 
inscrições até 5 de outubro, para o cargo de 
professor. O valor da hora/aula não está de-
finido. As inscrições serão realizadas através 
do site www.nossorumo.org.br

Cristiane Caldeira | REGIÃO
cris.caldeira@tribunaliberal.com.br

SALDO DE EMPREGOS NA REGIÃO

AGOSTO         ACUMULADO NO ANO            ÚLTIMOS 12 MESES

Município Adm Desl Sal VR% Adm Desl Sald VR% Adm Desl Saldo VR%

Hortolândia 2.159 1.699 460 0,97 16.742 13.675 3.067 6,84 23.577 20.082 3.495 7,87

Monte Mor 1.069 775 294 2,11 6.649 5.602 1.047 7,96 9.155 7.904 1.251 9,66

Nova Odessa 1.375 1.239 136 0,61 9.136 8.354 782 3,60 12.922 12.074 848 3,92

Paulínia 3.474 1.833 1.641 3,66 18.159 14.681 3.478 8,09 25.668 22.322 3.346 7,76

Sumaré 2.675 2.299 376 0,64 21.670 18.153 3.517 6,33 30.423 26.782 3.641 6,57

Fonte: Caged

lógicas disruptivas, capa-
zes de elevar a experiên-
cia de compra a outro pa-
tamar. “Nos últimos dois 
anos todos nós tivemos 
que aprender a nos adap-
tar rapidamente às mu-
danças e não foi diferen-
te com o varejo, um se-
tor que gera cerca de 85 
mil postos de trabalho em 
Campinas”, diz Adriana. 

De acordo com ela, o 
consumidor foi obrigado 
a mudar os seus hábitos 
e isto o tornou mais exi-
gente. Ele aderiu às faci-
lidades do comércio ele-
trônico, do autoatendi-
mento e das experiências 
de compra híbridas e sem 
atrito, e não está mais 
disposto a abrir mão de-
las. “Cabe aos empresá-
rios atender às novas de-
mandas e oferecer o me-
lhor dos dois mundos – o 
físico e o digital – a fim 
de atrair e reter o cliente. 

Ingressos e informa-
ções podem ser obtidos 
no site: https://retailcon-
ference.com.br.

Ao todo, serão nove pa-
lestras e dois debates, to-
talizando seis horas de 
conteúdos sobre gestão 
de conflitos de gerações, 
sucessão familiar, gestão 
de pessoas, inclusão, di-
versidade, ESG (gover-
nança ambiental, social 
e corporativa) e outros te-
mas que impactam os ne-
gócios de diferentes por-
tes, em especial os pe-
quenos e médios.

A presidente da Acic, 
Adriana Flosi, explica que 
o propósito do Retail Con-
ference é fazer com que 
os participantes saiam do 
evento inspirados a reali-
zar as mudanças neces-
sárias para garantir a pe-
renidade dos seus negó-
cios. Serão apresentadas 
desde estratégias simples 
para melhorar a gestão e 
os processos da empre-
sa, até inovações tecno-

DIVULGAÇÃO



CRIME DE RESPONSABILIDADE

Câmara de Monte Mor 
julga denúncia contra o 
prefeito Edivaldo Brischi
nesta sexta-feira, às 9h

O piloto João Alécio, 
de Paulínia, se prepara 
para a disputa do Cam-
peonato Brasileiro de 
Kart 2022, cuja primeira 
fase será realizada na ci-
dade de Itu, entre os dias 
9 e 15 de outubro. Desta-
que do kartismo na re-
gião, João Alécio, de 13 
anos, vai participar da 
principal e maior compe-
tição do kartismo brasi-
leiro na categoria F4 Jú-
nior, para pilotos de 12 
a 15 anos, pela equipe 
Xtreme/Mega Kart.

Antes, o piloto entra na 

pista do Kartódromo Are-
na de Itu neste sábado 
(1º) para participar da 9ª 
etapa da Copa SP Light de 
Kart, principal competi-
ção estadual do país. Será 
o último desafio antes do 
início do Brasileiro. 

Campeão regional na 
categoria Cadete em 2019, 
João Alécio vai disputar 
o Brasileiro pela segunda 
vez. A primeira, ainda na 
Cadete (pilotos de 8 a 11 
anos), foi em 2020, na ci-
dade de Birigui (SP), on-
de o jovem piloto conse-
guiu ficar entre os 20 me-
lhores do país, disputan-
do com outros 70 concor-
rentes de todo o Brasil.

“Estamos nos prepa-
rando forte este ano pa-
ra o Brasileiro. Conto 
com a ajuda de toda a 
minha equipe e da fabri-
cante de karts Mega Kart, 
além dos meus apoiado-
res. Tenho me dedicado 
muito nos treinos e tam-
bém na preparação físi-
ca, pois é uma competi-
ção que exige muito do 
piloto. Acredito que te-
remos uma boa partici-
pação”, diz o piloto.

“O João está muito fo-
cado e determinado a fa-
zer uma boa competição. 
Em todos os treinos, tem 
sido muito rápido e cons-
tante, e isso mostra que 

estamos no caminho cer-
to”, avalia o preparador e 
chefe da equipe Xtreme, 
Adilson Figlie. 

João Alécio conta com 
apoio técnico de fábrica 
da Mega Kart, uma das 
maiores fabricantes na-
cionais de karts, peças e 
acessórios para o kartis-
mo. Alécio também con-
ta com o apoio de Clínica 
Concept Saúde e Bem-es-
tar, Práxis Mídia, Painted 
By Lider F1, Farmavita 
Manipulação e Homeo-
patia, Equipe FCKart, 
Kartódromo San Mari-
no, Kart Machine Peças 
e Equipamentos e Casa-
mata Art Production. 

Piloto de Paulínia se prepara para disputar 
o Campeonato Brasileiro de Kart em Itu

Campeão regional na categoria Cadete em 2019, 
João Alécio vai disputar o Brasileiro pela segunda vez

EM OUTUBRO
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Com organização da 
Prefeitura de Paulínia, 
aconteceu no sábado (24), 
a IV Etapa do Torneio de 
Categorias da Ginásti-
ca Artística. No total, 17 
entidades e 29 equipes 
competiram no Ginásio 
de Esportes Itália Botas-
so, no Jardim Calegaris.

Na categoria Pré-In-
fantil B, a equipe foi 
composta pelas ginastas 

Laís S. de Lima, Melissa 
Bueno, Isadora de Brito 
Camargo e Valentina R. 
Paze, conquistando me-
dalhas individuais, que 
resultaram no título de 
campeã da categoria.

Já a equipe do Infantil 
B obteve o vice-campeo-
nato da categoria, sendo 
formada pelas ginastas 
Ana Luisa A. Rocha, Ju-
lia C. de Oliveira e Laura 
Itoda Silva.

Os professores, Alexan-
dre Canton e Juliana Vi-

lela, e a coordenadora de 
ginástica artística, Rose-
mary Lee, avaliaram co-
mo muito positiva a par-
ticipação no evento, que 
contou com apoio do Su-
permercado Calegaris, do 
O Rei do Queijo e da Im-
plantar Odontologia.

No dia 22 de outubro, 
as equipes de Ginásti-
ca Artística da prefeitu-
ra irão participar do Tro-
féu Liga, que também se-
rá disputado no Ginásio 
do Calegaris.

Equipes de Ginástica Artística 
paulinenses conquistam títulos 
no Torneio das Categorias

Ginastas de Paulínia competiram em duas equipes

DIVULGAÇÃO
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Parecer final da Comissão Processante é pela improcedência das 
acusações e arquivamento das mesmas; sessão é aberta ao público

A sessão de julgamen-
to da Denúncia 2/2022, 
“instaurada para apurar 
[a] alegação de ocorrência 
de infração político-ad-
ministrativa em face do 
prefeito”, Edivaldo Brischi 
(PTB), será realizada nes-
ta sexta-feira (30), a par-
tir das 9h, no Plenário da 
Câmara. É o que prevê o 
“Edital de Publicação”, 
assinado pelo presiden-
te da Casa, vereador Ale-
xandre Pinheiro (PTB), di-
vulgado nesta quarta (28).

No documento, o chefe 
do Poder Legislativo tam-
bém informa que, na ses-
são de julgamento, “será 
realizada a leitura das pe-
ças do processo, [a] ma-
nifestação verbal dos ve-
readores, do denunciado 
ou de seu procurador e 
[a] votação nominal das 
infrações articuladas na 
denúncia”. O texto tam-
bém informa que os au-

Da Redação | MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Prefeito Edivaldo 
se defendeu nos 
autos, negando 
irregularidades

tos podem ser acessados 
pela internet.

De acordo com a Di-
retoria Geral da Câma-
ra, a sessão será aberta 
à participação do públi-
co externo - o que ocor-
rerá dentro do limite de 
capacidade do Plenário, 
que comporta 45 pessoas 
sentadas. Além disso, se-
rá transmitida ao vivo pe-
los canais oficiais do Po-
der Legislativo na inter-
net (site e redes sociais Fa-
cebook, Instagram e You-
Tube), garantindo-se, as-
sim, a transparência dos 
atos públicos.

PARECER FINAL
Em “Termo de Delibe-

ração”, também divul-
gado nesta quarta, a CP 
(Comissão Processante) 
2/2022, da Câmara, in-
forma que o seu relator, 
Nelson Almeida (Soli-
dariedade), opinou “pe-
la improcedência das de-
núncias, requerendo o 
arquivamento das mes-
mas”. E que Wal da Far-
mácia (União), presidente 
do colegiado, e Milziane 
Menezes (PSDB), membro, 
“proferiram voto acompa-
nhando o relator”. 

Parecer final da CP, 
também disponível nos 
autos, informa que “consi-
derando-se os documen-
tos e depoimentos acosta-
dos aos autos, concluiu-se 
pela improcedência das 
denúncias, requerendo o 
arquivamento das mes-
mas”. Ao todo, o proces-
so contém, atualmente, 
988 páginas.

Segundo a Coordena-
doria Legislativa, no jul-
gamento os vereadores 

analisarão se o prefei-
to cometeu as infrações 
político-administrativas 
previstas nos incisos VII e 
VIII do artigo 4º do Decre-
to Lei 201/1967. Os textos 
tratam, respectivamente, 
das ações de: “VII - Prati-
car, contra expressa dis-
posição de lei, ato de sua 
competência ou omitir-se 
na sua prática”; e “VIII - 
Omitir-se ou negligenciar 
na defesa de bens, rendas, 
direitos ou interesses do 
município sujeito à admi-
nistração da prefeitura”. 

O plenário deverá pro-
mover votações nomi-
nais (ou seja, com identi-
ficação do nome do par-
lamentar e seu respectivo 
voto), em formato eletrô-
nico (pelo sistema SAPL), 
das duas infrações articu-
ladas na denúncia. “Ca-
so seja declarado culpa-
do por qualquer uma das 
infrações, pelo voto de 2/3 
dos vereadores (ou seja, 
pelo menos 10 votos), o 
prefeito será considerado 
afastado do cargo, defini-
tivamente”, afirma trecho 
do Decreto Lei 201, norma 
que embasa todo o pro-
cesso na Câmara.

Acolhida pelo plenário 
em junho, a denúncia, as-
sinada por um cidadão, 
acusa o prefeito de “prá-
tica de crime de responsa-
bilidade”. O chefe do Exe-
cutivo se defendeu nos au-
tos, negando as condutas, 
e foi representado por ad-
vogados, em oitivas. Além 
disso, a Comissão Proces-
sante colheu depoimen-
tos de oito testemunhas 
do denunciado, sempre 
com transmissão ao vivo 
pela internet.



RETA FINAL

Presidentes do TSE, STF e do 
Congresso afirmam que Eleições 
2022 ocorrerão de forma segura

O esquema de segu-
rança montado pelo go-
verno do estado de São 
Paulo para as eleições de 
2 de outubro prevê a mo-
bilização de 83 mil poli-
ciais. Serão empregados 
68 mil policiais milita-
res, 15 mil policiais ci-
vis e 300 policiais téc-
nico-científicos, no dia 
das eleições.

Foram convocados pa-
ra trabalhar na Opera-
ção Eleições 67.836 poli-
ciais militares. Eles vão 
garantir a ordem públi-
ca e a tranquilidade das 
eleições no estado com 
maior número de eleito-
res no país. Mais de 34,6 
milhões estão aptos a vo-
tar em São Paulo, segun-
do o TRE (Tribunal Re-
gional Eleitoral).

Os policiais militares 

atuarão nos locais de vo-
tação, nos cartórios elei-
torais e na segurança 
dos juízes eleitorais. Pe-
los planos da Secretaria 
de Segurança Pública, 
64.692 PMs farão o po-
liciamento dos locais de 
votação. Outros 2.358 po-
liciais garantirão a segu-
rança dos cartórios elei-
torais. Finalmente, 786 
PMs farão a escolta dos 
juízes eleitorais.

A Polícia Civil e a Po-
lícia Técnico-Científi-
ca reforçarão os efetivos 
para atender a qualquer 
eventualidade. Na Civil, 
a estimativa é de que 
15 mil policiais estejam 
mobilizados ao longo do 
plantão de eleições.

O maior efetivo da Po-
lícia Militar permite que 
as tropas sejam desloca-

das para outros muni-
cípios ou regiões para 
atender a qualquer soli-
citação do TRE para as-
segurar a tranquilidade 
da eleição ou determina-
ção do comando.

A chamada Operação 
Eleições 2022 será coor-
denada pelo COI (Cen-
tro de Operações Inte-
gradas), órgão da Secre-
taria de Segurança Pú-
blica. No local, um cen-
tro Integrado de coman-
do e controle, com ima-
gens ao vivo, receberá ao 
menos 32 representan-
tes de agências de estado 
(Sabesp, Metrô, CPTM, 
CET, entre outros), con-
cessionárias de serviços 
públicos (Comgás, Enel) 
e as forças de segurança 
(PM, PC, PTC e GCM), en-
tre outros.          | Da Redação

São Paulo mobiliza 83 mil policiais 
para reforçar segurança das eleições

Para garantir tranqui-
lidade, liberdade e se-
gurança ao eleitor, aos 
candidatos, bem como a 
quem trabalha pela Jus-
tiça Eleitoral, as forças 
públicas de segurança 
trabalharão unidas, em 
Hortolândia, durante o 
primeiro turno das elei-
ções de 2022. A informa-
ção é da Secretaria Muni-
cipal de Segurança.

Neste domingo (2), 
agentes da GM (Guarda 
Municipal) estarão de 
plantão nas escolas mu-
nicipais onde haverá ses-

sões eleitorais, durante 
todo o período de vota-
ção. Já nas escolas es-
taduais, a segurança fi-
cará a cargo da PM (Po-
lícia Militar). Além dis-
so, antes do pleito, GM e 
PM farão a escolta das ur-
nas eletrônicas até os lo-
cais de votação e, encer-
rado o período, escolta-
rão as urnas até o Cartó-
rio Eleitoral.

Desde o dia 21 deste 
mês, a Guarda Munici-
pal está presente no Car-
tório Eleitoral, das 8h 
até o término das ativi-

dades. A partir das 23h, 
uma viatura faz paradas 
constantes nas imedia-
ções, até a reabertura do 
Cartório, às 8h. 

“Domingo viveremos 
um momento de extrema 
importância para a de-
mocracia brasileira, em 
que exerceremos o direi-
to de escolha de nossos 
representantes. Espera-
mos que seja um dia de 
muito respeito e tranqui-
lidade”, afirma o secretá-
rio de Segurança, Jolde-
mar Nunes Corrêa, o Dr. 
Jold.                       | Da Redação

GM de Hortolândia fará plantão nas 
escolas municipais durante a votação

GM vai fazer a segurança na escolas municipais, enquanto a PM atuará nas escolas estaduais
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Dia 2
DE OUTUBRO
“Cabem às forças 
de segurança neste 
momento garantir que 
as eleições ocorram de 
forma ordeira”

Alexandre de Moraes, Rosa Weber e Alexandre Pacheco participaram de seminário para 
observadores internacionais provenientes de países como Espanha, França, Rússia e Portugal

O presidente do TSE 
(Tribunal Superior Elei-
toral), ministro Alexan-
dre de Moraes, a presi-
dente do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), minis-
tra Rosa Weber, e o presi-
dente do Congresso Na-
cional, Rodrigo Pacheco, 
condenaram nesta quin-
ta-feira (29) a violência 
por motivações políticas 
e se disseram confiantes 
que a Justiça Eleitoral ga-
rantirá eleições seguras 
no próximo domingo (2), 
data do primeiro turno 
das Eleições 2022.

O três participaram 
pela manhã da abertu-
ra de um seminário pa-
ra observadores interna-
cionais, em um hotel de 
Brasília.

“A Justiça Eleitoral ga-
rantirá que o exercício da 

democracia se dê de for-
ma segura e confiável”, 
afirmou Moraes. “Pa-
ra que haja a verdadeira 
democracia é necessário 
que haja plena segurança 
no exercício do direito de 
voto”, acrescentou o pre-
sidente do TSE.

Ao discursar em segui-
da, Rosa Weber afirmou 

que a democracia “pres-
supõe diálogo, tolerân-
cia e convivência pacífica 
com os adversários, que 
não são inimigos”. Ela 
acrescentou que é preci-
so um trabalho diário de 
construção da democra-
cia, com respeito às nor-
mas preestabelecidas.

“A democracia exige a 

observância das regras 
do jogo. Nela não se fa-
culta à vontade da maio-
ria, cuja legitimidade não 
se contesta, suprimir ou 
abafar a opinião dos gru-
pos minoritários, muito 
menos tolher-lhes os di-
reitos assegurados cons-
titucionalmente”, disse a 
presidente do STF.

Pacheco, por sua vez, 
afirmou que “cabem às 
forças de segurança neste 
momento singular garan-
tir que as eleições ocor-
ram de forma ordeira”.

O três se reuniram na 
manhã desta quinta-fei-
ra (29) com dezenas de 
observadores interna-
cionais, provenientes de 

Alexandre de Moraes: “A Justiça Eleitoral garantirá que o exercício da democracia se dê de forma segura e confiável”

DIVULGAÇÃO/TSE
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países como Espanha, 
França, Rússia e Portu-
gal. Participaram do en-
contro também o vice-
-procurador-geral Eleito-
ral, Paulo Gonet, e o pre-
sidente da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB), 
Beto Simonetti.

Em nome dos obser-
vadores internacionais, 
discursou o mexicano 
Lorenzo Córdova, chefe 
da Missão Interamerica-
na dos Órgãos Eleitorais 
(Uniore). Ele afirmou que 

as eleições no Brasil têm 
uma importância global 
para as mais diversas de-
mocracias.

“A democracia de um 
país é um patrimônio 
mundial“, afirmou Cór-
dova, que frisou a impor-
tância política dos obser-
vadores internacionais. 
“Implicitamente temos 
uma função política, de 
ajudar a cimentar a con-
fiança pública nas elei-
ções, para isso estamos 
aqui”, disse.

O Plenário do TSE 
(Tribunal Superior Elei-
toral (TSE) aprovou na 
sessão administrativa 
desta quinta-feira (29) 
resolução que proíbe o 
transporte de armas e 
munições, em todo o 
território nacional, por 
parte de colecionado-
res, atiradores e caçado-
res no dia das Eleições, 
nas 24 horas que ante-
cedem o pleito e nas 24 
horas que o sucedem.

A resolução, aprova-
da por unanimidade, al-
tera a Resolução TSE nº 
23.669, de 14 de dezem-
bro de 2021, que dispõe 
sobre os atos gerais do 
processo eleitoral para 
as Eleições 2022.

No dia 30 de agosto, 
os ministros do TSE ha-

viam decidido que, nos 
locais de votação, no 
perímetro de 100 me-
tros das seções eleito-
rais e em outras loca-
lidades eleitorais, não 
seria permitido o por-
te de armas.

Posteriormente, em 
reunião com a Presi-
dência do TSE, os Che-
fes de Polícia Civil de to-
dos Estados da Federa-
ção sugeriram a proibi-
ção de funcionamento 
dos clubes de tiro, fre-
quentados por caçado-
res, atiradores despor-
tivos e colecionadores, 
destacando a importân-
cia da medida para evi-
tar a circulação de ar-
mas de fogo durante o 
pleito eleitoral, como 
medida preventiva.

Agora, a alteração, 
aprovada pelo TSE na 
sessão desta quinta-
-feira, incorpora, à Re-
solução nº 23.669, de 
2021, o art. 154-A, que 
proíbe o transporte de 
armas e munições, em 
todo o território nacio-
nal, por parte de cole-
cionadores, atiradores 
e caçadores no dia das 
Eleições 2022, nas 24 
horas que antecedem 
o pleito e nas 24 horas 
que o sucedem.

A medida tem por ob-
jetivo proteger o exer-
cício do voto de to-
da e qualquer ameaça, 
concreta ou potencial. 
Além disso busca pre-
venir confrontos arma-
dos derivados da violên-
cia política.          | Da Redação

Colecionadores, atiradores e caçadores 
não poderão transportar armas

“A democracia 
exige a observância 
das regras do jogo”,  
disse a presidente 

do STF



Homem é preso após perder controle 
de veículo em perseguição em Sumaré
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Tribuna Liberal Mulher é detida ao furtar roupas em shopping
Uma mulher de 46 anos foi autuada por furto, após ten-
tar levar duas peças de roupas de uma loja do Tivoli Shop-
ping, em Santa Bárbara d’Oeste. O flagrante foi feito por 
funcionários, que já desconfiavam da acusada em outras 
ocasiões. Ela pagou duas peças baratas no caixa e as tro-
cou por outras mais caras no provador. A mulher foi deti-
da ao sair da loja.

POLICIA

Carro capotou após ser acompanhado por viatura da Polícia Militar por vários bairros; Honda Fit usado 
pelo suspeito para praticar roubos em residências da cidade era roubado e tinha placas de outro veículo 

Um homem foi preso 
após ser flagrado com 
um carro roubado e com 
placas de outro veículo, 
na noite desta quarta-
-feira (28), no bairro Jar-
dim Mirassol, em Suma-
ré. Durante a fuga, o ban-
dido perdeu o controle e 
capotou.

Uma equipe da Força 
Tática do 48º Batalhão da 
Polícia Militar realizava o 
patrulhamento pela Ave-
nida Emílio Bosco, com 
vistas a um veículo Hon-
da Fit que estaria envol-
vido em roubos a residên-
cias da cidade. A equipe 
avistou um homem que, 
ao ver a viatura, demons-
trou nervosismo, ao vo-
lante de um Honda Fit cor 
chumbo, com as mesmas 
características do veículo 
procurado.

Ao realizarem o retorno 
para tentar uma aborda-

gem, notaram que o veí-
culo empreendeu fuga. 
A perseguição durou cer-
ca de 20 minutos e per-
correu diversas vias do 
Matão, Campinas, e San 
Martin, onde o condutor 
perdeu o controle, bateu 
em uma guia e tombou. 
O criminoso ainda tentou 
fugir a pé, mas foi detido.

Ao consultar a placa, as 
informações davam da-
dos de outro veículo, que 
seria o envolvido nos rou-
bos e também era rouba-
do. O veículo recuperado 
era dublê de outro car-
ro, roubado cerca de dois 
dias antes.

O suspeito, de 41 anos, 
que já tem passagens por 
furto e desacato, foi en-
caminhado para o Plan-
tão Policial de Campinas, 
onde a ocorrência foi re-
gistrada. O automóvel foi 
devolvido aos proprietá-
rios e o homem permane-
ceu preso à disposição da 
Justiça. Veículo usado por criminoso foi restituído ao proprietário após o registro da ocorrência

DIVULGAÇÃO
Cézar Oliveira | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Um homem foi preso 
por prática de recepta-
ção em um galpão usado 
para desmanche de veí-
culos na Chácara São Jo-
sé, em Paulínia. A prisão 
aconteceu durante uma 
operação da Polícia Civil, 
nesta quarta-feira (28).

O imóvel tinha muros 
altos e câmeras de segu-
rança. Os policiais en-
contraram pelo menos 
15 veículos que já esta-
vam desmontados. Os 
chassis foram raspados.

Dezenas de ferramen-
tas e alguns bloqueado-
res do rastreamento de 
sinal de telefonia foram 
apreendidos.

Enquanto as equipes 
da Polícia Civil estavam 
no galpão, uma vítima 
de furto foi à delegacia 
comunicar que o carro 
tinha sido levado.

O crime aconteceu de 
manhã e o veículo já es-
tava totalmente desmon-
tado no momento em 
que os policiais chega-
ram ao galpão.

Um carro capotou na 
Rodovia Anhanguera na 
manhã desta quinta-fei-
ra (29), em Vinhedo. Uma 
mulher que dirigia o veí-
culo perdeu o controle 
da direção e capotou.

O acidente aconteceu 
na altura do quilôme-
tro 80, sentido Capital. 
O carro ficou atravessa-
do entre o acostamen-
to e a segunda faixa da 
pista. 

Equipes de resgate do 
Corpo de Bombeiros e da 
AutoBAn foram aciona-

das para prestar os pri-
meiros atendimentos à 
vítima, que por sorte so-
freu apenas escoriações. 

A faixa da direita pre-
cisou ser interditada, 
mas foi liberada após a 
remoção do carro. Não 
foi registrado congestio-
namento no trecho.

Polícia Civil fecha galpão usado 
para desmanche em Paulínia

Motorista sai ilesa após capotar  
veículo na Rodovia Anhanguera

Policiais encontraram pelo menos 15 veículos já desmontados no local

Mulher perdeu o controle do veículo e capotou no Km 80, em Vinhedo 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

MUROS ALTOS E CÂMERASAPENAS ESCORIAÇÕES

Cézar Oliveira | PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Cézar Oliveira | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



CENTRO HISTÓRICO DE MONTE MOR - 01

FAMÍLIA DE ANTÔNIO PINTO FERREIRA

CENTRO HISTÓRICO DE MONTE MOR- 02

Registro de 2013 mostrando antiga residência de 1885, cuja construção 
é de taipa e pau-a-pique, situada à praça Coronel Domingos Ferreira n° 
50. Pertenceu, inicialmente, ao senhor Luiz de Marco e posteriormente 

ao senhor José Ginefra que ali residiu e teve em anexo uma loja 
denominada “Casa do Leão” que vendia uma grande variedade de 

mercadorias e foi muito famosa durante boa parte da primeira 
metade do século XX. Finalmente a residência foi adquirida pelo 

senhor Antônio Marini que ali residiu por vários anos. Hoje o prédio 
ainda pertence à família Marini e está desativado.

Família do casal Antônio Pinto Ferreira e Adelina Sales de Almeida. 
Em pé, ao lado do pai está Valter Pinto Ferreira e ao lado da mãe 

aparecem os filhos Francisco Pinto Ferreira e Mário Pinto Ferreira 
(Mário Paquinha). No colo da mãe está Henrique Pinto Ferreira e 

entre o pai e a mãe vemos Maria Sales Baptista (Neguinha). Estima-
se que a data desse registro esteja entre as décadas de 1930/40.

Prédio localizado à rua 15 de Novembro n° 136 cujo o exato ano de 
construção é desconhecido, mas que deve estar no primeiro quartel 

do século XX. Foi residência do casal de libaneses, Daibes Massud 
e Dib Massud. Nessa residência também viveu, até seu falecimento 

em 1963, o destacado médico e prefeito de Monte Mor, senhor Dr. 
Elias Massud. Registro de 2013.

José Moreira Filho

José Moreira Filho oi 
um homem muito ho-
nesto, trabalhador, 

um exemplo de esposo e 
pai que lutou muito para 
dar educação e conforto à 
sua família, mesmo dian-
te das muitas dificulda-
des por que passou. 

Nasceu em 08 de ju-
nho de 1944 na cidade 
de São José da Varginha, 
Minas Gerais e depois foi 
para Goiás onde passou 
boa parte da vida traba-
lhando como vaqueiro. 
Os vaqueiros foram ex-
tremamente importan-
tes no processo de con-
quista e colonização de 
boa parte de nosso ter-
ritório. O grande Eucli-
des da Cunha, em seu li-
vro “Os Sertões”, obra de 
1902, exalta a figura do 
vaqueiro como um herói 

José Moreira Filho

AUTOR DO TEXTO

Nelson de Luccas

Professor de História 
e Cronista

Memória de Monte Mor
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JARDO CORREA

Jardo Correa, mais 
conhecido como 

Jaio, muito popular 
na cidade, era um 
senhor bem forte 

e trabalhador. Era 
pedreiro e nessa 

profissão trabalhou 
por muito tempo. 

Quando jovem gostava 
de futebol e jogou em 

vários pequenos times 
que existiram aqui na 

cidade. Era zagueiro 
e jogava pesado, por 
isso mesmo sempre 

cometia faltas e 
provocava muitos 

pênaltis. Nessa foto de 
2010, Jaio estava com 

idade avançada e bem 
debilitado. Faleceu em 

13 de março de 2011.

do sertão. Ainda hoje es-
ses profissionais que tra-
balham na lida diária do 
gado, permanecem co-
mo heróis rurais, mesmo 
com as profundas trans-

formações pelas quais 
o campo brasileiro tem 
passado.

José casou-se com Ono-
fra Maria Moreira em 
1964 e com ela teve seis 

filhos, Erlane, Erivan, 
Maria dos Reis, José, Ro-
sirene e Rosângela. Nes-
sa época trabalhava cui-
dando de gado em uma 
fazenda goiana perten-

cente a um senhor cha-
mado Luizinho e esse foi 
um período muito difícil, 
pois o fruto de seu árduo 
trabalho mal permitia 
cobrir uma alimentação 
básica e um vestuário ex-
tremamente simples. A 
cidade mais próxima da 
fazenda distava quatro 
quilômetros e as dificul-
dades eram extremas. Jo-
sé e sua família foram ex-
plorados e muito injusti-
çados durante esse tem-
po em que viveram nes-
sa fazenda.Mas, como era 
um exemplo de trabalha-
dor, profundo conhece-
dor das práticas ligadas 
aos cuidados do gado, lo-
go foi observado por um 
empresário rural da fa-
mília Bordon que o con-
vidou para trabalhar na 
fazenda Indiara, no mes-
mo estado de Goiás. 

Desde então a vida co-
meçou a dar sinais de 
melhora até que em 1986 
foi convidado a vir para 
Monte Mor e cuidar do 
rebanho da fazenda Mi-
raflores pertencente à 
mesma família Bordon. 
A partir de então inicia-
-se uma nova fase na vi-
da de José. Os filhos pude-
ram estudar e trabalhar 
e um novo horizonte se 
abriu para aquela família 
que até agora não encon-

trava motivos para sor-
rir. Os patrões, certos das 
qualidades de seu funcio-
nário que mostrava ser 
um excelente capataz de 
pecuária, investiram em 
José cujas ações apresen-
tavam, a cada dia, resul-
tados dignos de aplausos. 
Acompanhava os patrões 
em feiras e palestras, fez 
cursos, tornou-se um 
ótimo inseminador e as-
sim a vida da família, em 
Monte Mor, mostrou-se 
bem mais promissora. 

Muito querido e respei-
tado pelos patrões, tra-
balhou na fazenda Mi-
raflores até 2003. Então 
mudou-se com a famí-
lia para o bairro Jardim 
Paviotti e depois de um 
tempo, para facilitar as 
condições de trabalho do 
seu filho veio morar no 
centro de Monte Mor. Em 
agosto de 2016 sofreu um 
acidente, foi atropelado 
por um veículo, perma-
neceu hospitalizado por 
trinta dias e depois, em-
bora tenha se recupera-
do em parte, acabou por 
perder a memória e veio 
a falecer em 27 de setem-
bro de 2016.

Deixou, além dos fami-
liares, inúmeros amigos 
e ótimas lembranças de 
um homem honrado, ín-
tegro e honesto.

FOTOS: DIVULGAÇÃO


